

España... 1'25 ptas. al mes.
Extranjero... 2'25
Número suelto... 5 Céntimos.
Id. atrasado... 10

VINO TINTO DE MALLORCA de la Bastida

DEL COSECHERO P. MARTINEZ

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 8 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25
de 4 id. con id. 2'80 id. sin id. 1'65
de 2 id. con id. 1'50 id. sin id. 0'90

COLABORACION

La Puericultura

Entre los problemas pedagógicos que espantan a la mayoría de los españoles se halla la Puericultura, ó sea el estudio racional y práctico de los cuidados que necesita el niño en su primera infancia.

Ni la ignorancia que reina, referente a esta importantísima rama de las ciencias educativas; ni los trabajos de propaganda de afamados doctores y peritísimos maestros; ni el conocimiento de esa inmensa hecatombe, que los estadísticas nos presentan cada año; de niños fallecidos, son parte para mover y persuadir a grandes y chicos, a tírios y troyanos, de la necesidad de estos conocimientos, y forzar a los gobiernos y gobernados a instituir estos estudios haciéndoles obligatorios a las jóvenes, a las madres de hoy y las de mañana.

Hay que confesar, que los pedagogos higienistas que hoy batallan a favor de la Puericultura, adolecen de dos faltas; tienen dos inconvenientes; pequeños, es verdad, pero de tal naturaleza, que ellos solos bastan para neutralizar los grandes servicios que la Puericultura, prestará a la educación y progreso patrios; y son: el radicalismo y la precipitación al plantear estas enseñanzas.

Al niño no se le robustece con muchos y sustanciosos manjares, engullidos rápidamente; ni su inteligencia se forma en disquisiciones de álgebra superior.

Pedir, hoy, cuando la Puericultura, es completamente extraña en nuestros planes de enseñanza; pedir, repetimos, que inmediatamente se explique en todas las Escuelas, es pedir lo imposible.

Entusiastas de la Puericultura, nos convertiríamos en sus más acerbos enemigos, si tratásemos de implantarla en estas circunstancias, con esos radicalismos y precipitaciones.

Todo lo nuevo que del extranjero (1) viene, debe ensayarse, pues la bondad del procedimiento, método ó cuestión estriba en los frutos que de su aplicación resulte no del examen abstracto del asunto, en sí mismo.

Por ello creemos necesario indicar la marcha que se debiera seguir en el uso de la Puericultura en las Escuelas, la cual podría explicarse en trechos ó fases, al tener siguientes:

1.ª Durante dos ó tres años organizar una serie de conferencias sobre Puericultura, por doctores y pedagogos, a las que sólo pudieran asistir las maestras y las madres. Conocemos bien el Magisterio español, y estamos seguros que las conferencias se verían concurridísimas, máxime si se daban en días, horas y locales apropiados; v. g. los domingos en los salones de las Normales.

En esta primera fase se entendería los conocimientos más elementales de la Puericultura y las madres que concurrirían se harían cargo de la importancia y utilidad de esta ciencia, al paso de

(1) No podemos afirmar que la Puericultura sea española pero un español fué el que primero habló de ella, el doctor J. Gallegos (siglo 19.) en su tratado: La educación de los niños.

conocer la ridiculez del miedo que hoy les da la Puericultura.

2.ª Ciclo. El cuarto y quinto año de aplicarse tal ciencia, sin perjuicio de proseguir en las conferencias predichas, podríase instituir esos estudios en las Normales (con carácter libre) para las educandas que tuvieran conocimientos de fisiología é higiene.

3.ª Y últimamente; años después ya podrían entrar en el plan de estudios del Magisterio no sólo en los grados Normal y Superior si nó también—y con mayor razón—en el maestro de parvulos y elemental.

Fuera también útil a los señores Maestros.

Antes de pedir al Gobierno la implantación de la Puericultura se hace preciso la popularización de tal utilísima ciencia, para formar opinión favorable y arrancar desde raíz esos prejuicios que contra ella tienen los padres, los que en primer término serían los beneficiados. ¡Madres! de cada cien niños, por vuestra ignorancia ¡mueren setenta!

Leed las estadísticas y os convencéis de esta grande y horripilante verdad.

José Taugis Orrit.

De la Academia de Higiene de Cataluña.

Mr. Combes y sus amigos

Un discurso

París 23.—El expresidente del Consejo de ministros Mr. Combes ha pronunciado esta tarde un discurso notabilísimo.

Ha dicho que el Ministerio que el presidió no abordó en un principio la cuestión de las reformas sociales, pues antes de acometer tal empresa, era de urgente necesidad vencer el clericalismo.

Opina que la ley de separación engendrará aún incidentes desagradables.

«Sobre esta grave cuestión, añade, se basarán las próximas elecciones legislativas y frente a las fuerzas coaligadas de la derecha formaremos un bloque».

Urge, pues, que los republicanos formen un bloque sobre esas fuerzas; es preciso contrarrestar con el bloque de la izquierda la avalancha reaccionaria».

El orador terminó haciendo votos porque la mayoría fuese abigarrada, pero al propio tiempo inclinada hacia la izquierda.

Un banquete

París 24.—Los partidarios de monsieur Combes le han ofrecido un banquete, durante el cual le han hecho entrega de una medalla acuñada con el busto como recuerdo de los servicios que prestó a la República.

Dicho banquete ha constituido una imponente manifestación republicana. Numerosos discursos han sido pronunciados, especialmente por Mr. Combes. Mr. Thomson, Mr. Pelletan y Mr. Brisson, éstos últimos glorificando la obra de Mr. Combes en lo referente a la separación de las iglesias y el Estado.

A través de la Frontera

Mad. Du Gast y Gast y una estola de piel de zibelina.

Mad. Du Gast, nuestra gentil amiga, heroína en las regatas del Mediterráneo, figura muy saliente en Madrid cuando nos visitó Loubet, cazadora intrépida después en los montes de Toledo, cofrade de una hermandad de Sevilla recientemente y víctima, por último, de un reptil en el Riif, si no exageraron los telegramas de Tánger, que si debieron de exagerar, acaba de verse envuelta en un litigio, del cual nos da cuenta la Prensa de París llegada ayer a Madrid.

De que la figura de Mad. Du Gast tiene mucho relieve, ya estábamos convencidos los que la vimos de cerca en Madrid, en nuestra propia casa, honrada con su presencia la noche de la fiesta en honor de la colonia francesa. Nuestro amigo el ilustre Gómez Carrillo y nuestro buen compañero Nieto, acompañantes de la bella dama en aquella accidentada carrera en automóvil, con abundante consumo de árnica en Toledo, también nos dieron testimonio escrito de las salientes condiciones de la popular y elegante señora.

Resulta del pleito visto en la Sala quinta del Tribunal de París que un joven, llamado Jorge Bourdier, declarado pródigo y sometido a Consejo judicial, regaló a Mad. Du Gast un cnello ó estola de piel de zibelina, cuyo valor era de 7.500 francos.

El comerciante no pudo cobrar la factura porque el joven en cuestión no podía disponer de su fortuna, en virtud de las circunstancias mencionadas. Entonces la demanda se dirigió contra la dama obsequiada.

«Yo, ha dicho ésta por boca de su abogado, conozco a Jorge Bourdier desde hace siete u ocho años. Comía frecuentemente en mi casa. Quiso corresponder a mis obsequios regalándome una estola de zibelina el día 1.º del año de 1904 y fui con dicho joven a casa del peletero para que me hiciera la estola a la medida. ¿No ha pagado la prenda mi amable amigo? Pues la devuelvo, y en paz. Lo que no respondo es de que se halle en buen estado, porque la llevé en aquella trágica travesía del Mediterráneo, en la que bastante hice con librar mi propia piel... y la de zibelina.»

El abogado demandante pide que la estola sea reconocida.

La defensa del pródigo, después de sostener la nulidad de la compra hecha por su cliente, dice, respecto al reconocimiento de la piel, que ahí se las den todas.

Y el tribunal, después de deliberar, aplaza hasta el martes próximo su definitiva resolución.

Juan del Puyuelo.

Concursos de "A B C,"

El de los rótulos

Entre las papeletas recibidas en este original concurso hay varias incluyendo rótulos de los cuales creemos oportuno reproducir algunos.

A X I Z E B E E I Z E K O M E I L K E T R A T E D E B E B E B I N O I A O Z E B E Q U I B O K A D O , T A B E R N A D E I C A G E V A .

Baigan entra do Baigan piñendo Baigan pagando Baigan saliendo.

Al Masen de se Mento y eso.

Parador de los Cuatro Vientos con Vistas al otro Mundo (el parador está situado al lado de un cementerio).

Se compone calzado y música. Garvazos, vacalau y otros comestibles. Despacho de yelo y pesca todo fresco. Sapalobaco (en un almacén de sal para los barcos.—

Estrenos en Madrid

La taza de té.—Caritativa japonesa en un acto y tres cuadros, libro de Abati y Thous, música de Lleó, estrenada en el teatro Cómico.

Los Sres. Abati, Thous y otro que se ha quedado en la primera caja, han hecho un intento muy estimable de zarzuela bufa y a mí me parece francamente más digno de aplauso pretender la resurrección de ese género, que seguir por el melodrama comprimido adelante; lo primero no tiene pretensiones, se nos ofrece espontáneo, con un plausible deseo de alegrarnos las horas; lo segundo, sobre ser presuntuoso, enfanebrece nuestra vida, y a eso, ¡caramba!, no hay derecho.

La taza de té, rebajando las exageradas proporciones que inoportunamente quiso darle la claqué, aliviándolas de algunos chistes que ¡ay! invitan al dulce abucheo, y reduciéndola de medida, queda en condiciones para el aplauso; es pintoresca, entretiene, y en ocasiones es feliz y chistosa.

No es La Geisha, aunque se desarrolle el primer cuadro en casa de té, único recuerdo que la obra de anoche puede despertar, ni sus autores tomaron el empeño de hacer una obra de aquella importancia, ante todo por el carácter y ambiente de su música, es sencillamente un pretexto para exhibir lujosos, ricos kimonos—aunque no tengan mucha propiedad que digamos—vestuario espléndido y tres decoraciones de Muriel, la última, sobre todo, muy notable.

Las aventuras de un matrimonio español en Tokio en busca de una taza de té para completar su vajilla, los amores de un príncipe japonés caricaturesco con una Geisha y otros incidentes constituyen el asunto de La taza de té, que resulta muy cargadita, lo que no es un defecto para el paladar del público del Cómico.

La música de Lleó no tiene carácter oriental, sin duda, porque el joven y simpático maestro no se lo propuso, pa-

ra huir de posibles murmuraciones, pero es ágil, graciosa y ayudó al éxito repetido tres números.

El recluta.—Letra de Jackson Veyan y Capella, música de Valverde y Torregrosa.

Un éxito de risa, que es a lo que aspiraban Jackson y Capella, obtuvo anoche el juguete lírico El recluta, tomado de una obra francesa muy popular en la vecina República.

Indudablemente, el original está desarrollado con mayor amplitud, pues el asunto de tela para un vaudeville en tres ó cuatro actos; pero la habilidad de los aplaudidos autores, antes citados al comprimir la obra para adaptarla a un solo acto, se puso anoche de manifiesto, pues el público no perdió ni por un instante el curso de la acción y celebró con ruidosas carcajadas los incidentes cómicos, si que también un tanto inverosímiles del juguete.

El cuadro del cuartel, lucido y vistosos y amenizado con dos números de música muy agradables y de seguro efecto, gustó extraordinariamente, proporcionando a Chicote un triunfo personal muy justo, pues realmente estuvo graciosísimo y ocurrente.

El último cuadro, un salón de pruebas en los talleres de modista de madame Crisanthème, causó excelente impresión por lo bien presentado y por las elegantes toilettes de las señoritas Roman, Anchorena, López, Blanch y Méndez, que resultaban verdaderamente «de prueba».

Falsificaciones de moneda

Descubrimiento de una fábrica

Madrid 23.

Desde el pasado mes de Noviembre venía persiguiendo el agente de vigilancia del distrito de Palaéo, Víctor Anacleto García, a unos fabricantes de moneda, quienes montaron la fábrica por aquella época en la calle de Mendizábal, núm. 32.

El nombrado polizonte enteró del asunto a su jefe inmediato el segundo de la delegación referida, Sr. Machero.

El agente estrechó la vigilancia en tal forma, que los fabricantes de moneda se percataron de ello, procediendo a trasladar la industria al Paso de los Pontones.

Pero también eran vigilados allí por el agente García, al extremo de verse obligados de nuevo a trasladarse.

Y en efecto, en la calle de Bretón de los Herreros, núm. 19 alquilaron un espléndido piso bajo, que fué convertido en cerrajería.

Allí se componían cerraduras; se construían candados y se arreglaban camas al mismo tiempo que, en los sótanos del establecimiento fabricábanse monedas de cinco pesetas.

El policía García no había perdido la pista ni un momento; a pesar del carácter de cerrajería que los monederos falsos dieron al taller.

En la mañana del pasado miércoles, Luis Berenguer García de veintisiete años, casado, mecánico de oficio, que es el dueño de la cerrajería, salió del taller y seguido por el agente García y por el inspector Sr. Machero, llegó a la calle de Malasaña, núm. 4, prendería, cuyo dueño se llama Lucas Dominguez.

Allí estuvo, durante un buen rato, Luis Benguer.

Los policíacos sospecharon, como es natural, que la visita de Luis a la prendería debía estar relacionada con el asunto que perseguían.

Una vez que hubo salido Luis de la prendería, entró en ella el policía. Vió un objeto, lo ajustó y finalmente entregó para comprarlo un billete de 25 pesetas.

El incauto prendero, Lucas Dominguez, dió al comprador los dos duros que restaban del precio de la venta en moneda falsa.

El policía lo advirtió, pero callóse y trasladándose al Gobierno Civil, enteró al gobernador de todo lo ocurrido.

Entonces se convino en ultimar el servicio, y fueron pedidos al juez de guardia los oportunos mandamientos judiciales para realizarlo.

El inspector Machero, el delegado del distrito de Chamberí, capitán señor Muro, y el policía García dirigieron después de recoger los dichos mandamientos judiciales, a la cerrajería de Luis Benguer.

Penetraron sin dificultad en el establecimiento, y hallaron a nuestro buen mecánico con las manos en la masa, ó lo es igual, construyendo moneda falsa.

También trabajaba en el mismo oficio Eduardo García y García, de cuarenta y dos años, cerrajero.

A las primeras preguntas, los sorprendidos fabricantes de moneda negaron lo que se les atribuía, pero no tardaron mucho en confesarse monederos.

Se practicó seguidamente un minucioso registro, que dió por resultado el encuentro de lo siguiente:

Dos magníficos moldes para la fundición de barras, del tamaño circunferencial de un duro; una prensa, también de mucho valor, para cortar planchas del referido tamaño; una caja de metal con recortes de plata (caja que Luis intentó ocultar el ser sorprendido por la policía); una gran máquina, de mucho valor, para el laminado, con dos volantes; una prensa, también valiosísima, de mucha potencia, para el acuñado de moneda.

En el sótano había una fragua, y sobre ella dos crisoles para fundir plata, un yunque, dos moldes de fundición, un tórenlo, aparato incrustado en la pared y varios ácidos y reactivos.

Las monedas encontradas fueron las siguientes:

En un cajón de madera 88 piezas de duro, busto de Alfonso XII, fecha de 1898, ya terminadas; en los bolsillos de Luis 62 piezas de duro también, sin acuñar; en una palomilla de madera otros 82 duros, recientemente construidos y otros 62 faltos de acuñamiento.

También fueron hallados un revólver «Puppy» descargado, ocho proyectiles y una caja de hojalata con seis kilos de recortaduras de plata.

Luis Benguer y Eduardo García fueron llevados a la delegación, pasando luego al juzgado de guardia y prestando declaración ante el juez D. Manuel del Valle, quedando convictos y confesos.

Sus respectivos domicilios, calle de Jorge Juan 23, bajo y San Vicente, 60 primero, fueron registrados por la policía.

También fueron detenidos y llevados al juzgado el prendero y su esposa.

Lucas Dominguez trató de negar en un principio el delito que se le imputaba, pero terminó declarando su participación.

La mujer de éste negó saber nada del asunto.

En la prendería se encontraron dos barras de plata en rama y más de treinta piezas de duro.

A última hora de esta madrugada declaraban ante el juez los policíacos citados, más el inspector del distrito de Palacio, Sr. Aguilera, que también ha llevado buena parte en el descubrimiento de este suceso.

Los troqueles de las monedas falsificadas no se han encontrado, pero se supone que están enterrados en el pavimento de la fábrica.

El gobernador propondrá el ascenso del policía García en premio a su meritoria labor.

LAS HIJAS DE DON CARLOS

Florencia 23.—Doña Elvira, la hija de D. Carlos que como se recordará, se escapó de su domicilio hace algunos años para hacer vida marital con el pintor Folchi, promovió ayer una escena que es objeto de muchos comentarios.

Disputando doña Elvira en una tintorería con la encargada de la misma sobre el precio de la limpieza de un abrigo, se enredó á golpes con aquella, causándole una herida leve en la cabeza.

Doña Elvira fué detenida y puesta en libertad después de prestar declaración.

El escándalo que ha originado es tanto mayor, cuanto que no es la primera vez que dicha señora interviene en hechos análogos.

Llegada de la reina madrileña y sus damas

«A mal tiempo buena cara», dirían los impenitentes curiosos y las eternas curiosillas que a pie firme y sufriendo una lluvia fina, glacial y persistente, esperaban á las cuatro de la mañana, bajo la marquesina de la estación de Orleans, la llegada del tren en que debía llegar á París la bella majestad española y su lindo séquito.

«Pero no hay mal que cien años dure ni cuerpo que no lo resista». En efecto, á las cuatro y cincuenta minutos exactamente, agudo repicar de timbres eléctricos y sordas y aceras vibraciones nos anuncian que el monarca de blancas melenas, que llamó el poeta, avanza lento y majestuosamente hacia nosotros.

Bajo las férreas arcadas del Quaid'Orsay nos encontramos unos cuantos, pocos, porque la consigna fué severa, severísima; el «nadie pase sin permiso del portero», se había sustituido por el «nadie pase sin el coupe-fil especial».

«Unos graves señores que en la solapa de sus levitas lucen escudos con las armas de la Villa de París, recorren agitados y presurosos de uno á otro extremo la fila de vagones que forman el tren».

«¡Viva España! grita una voz femenina con marcado acento francés, es Mad. Delannay, la bella cronista de Gil Blas, que ha reconocido en una linda cabecita morena que cubre elegante sombrero de viaje, á la reina española».

«¡Viva la reina!»—contesta la sonora voz de Mr. Brezillon, el eterno presidente del Comité de fiestas de París.

Y entre ¡vivas! repetidos y el rumor de mil voces, las viajeras descienden.

Primero la reina, sonriente y graciosa; después las damas—¡oh prodigioso protocolo!—Signeñas mi antiguo y querido amigo señor Maltrane, la familia de la reina y demás personas que la acompañan. Saludos efusivos, frases corteses y frases entrecortadas, discretas.

«¡Bellas son las españolas!»—díceme al oído un señor gordo, cuyos ojos se agitan vertiginosamente detrás de unos lentes de oro...

«¡Gracias en nombre de mis compatriotas!»—contéstole al mismo tiempo que trato de subir rápidamente las escaleras que conducen al salón de espera.

«Elles son jolies vos espagnoules»—díceme, deteniéndome, el empleado que guarda la puerta.

«¡Gracias!... ¡gracias!... señor empleado!»—respondo haciendo profunda reverencia.

Me incorporo al cortejo, y apenas aparecemos en la primer plataforma de la escalera ¡zá!... enflocamiento general y fogonezo... Por fin logramos romper el cerco... Ya estamos en la plaza d'Orsay. Confortables landós con cocheros de elegantes libras esperan la señal de partida... Imposible avanzar...

«¡Viva la reina!»—grita una preciosilla mi damette que está á mi lado. Y al alegre grito responde el estampido de veinte explosiones de magnesio...

«Para sustos no se gana aquí»—díceme sonriente mi amigo Carvalho, que viene desde Madrid con la reina... Y el cortejo se pone en marcha, en marcha rápida, veloz; el agnacero es terrible.

«Por fin damos con nuestros molidos cuerpos en el Hotel de Baviera. ¡Ya es hora!»

La comitiva desciende de sus vehículos y nos preparamos á despedirnos de las bellas viajeras.

Rápidamente interrogo á la linda señorita Concepción Ledesma sobre sus impresiones del viaje.

«Mis impresiones son las más agradables—díjome sonriente y graciosa.—Desde nuestra llegada á San Sebastián empezamos á recibir agasajos; la colonia francesa salió á recibirnos y nos obsequió con preciosos ramos de flores. En Irún, los fotógrafos han rivalizado por obtener nuestras fotografías; en todas partes hemos recibido muestras de verdadera simpatía, y de nuestra llegada á París, usted es testigo presencial. Estos ramos de violetas que usted nos ofrece en nombre de los españoles que asistieron al banquete del día 20, serán para nosotras el más grato recuerdo de este día.

«Pues ahora á descansar, que la jornada, aunque agradable, promete ser ruda; visita á los grandes almacenes de París, y después del almuerzo visita á las redacciones de los grandes diarios... Nada, lo dicho; os felicito y os auguro un gran éxito...»

Y con esta despedida retiréme tranquilo y soñoliento también á dar reposo al cuerpo y... al alma.

F. Mora.

UNA CAMPAÑA

Voto de gracias

El presidente del Colegio oficial de farmacéuticos de la Provincia de Valencia D. F. Ricardo Morales, ha remitido al Sr. gobernador civil de esta provincia D. Benito del Campo un oficio que dice textualmente:

«Muy gratamente sorprendida esta Junta de Gobierno al conocer la Circular de Sanidad mandada publicar por V. S. en esas Islas de su mando, en la que se vé de una manera clara y terminante el criterio sustentado por una Autoridad celosa en el exacto cumplimiento de las Leyes que le están encomendadas y estimando esta Corporación que el presente y porvenir de la clase farmacéutica dependen única y exclusivamente de la fiel observancia de lo legislado en la materia, tengo el honor de manifestar á V. S. que en sesión celebrada por este Colegio en 16 del actual se acordó recabar de V. S. la aceptación de unánime y expresivo voto de gracias á tan digna Autoridad gubernativa, amantísima de su prestigio bien resulten beneficiadas las clases médicas como ocurre en este caso, bien lo sean otras entidades las que obtengan el resultado de la valiosa cooperación de V. S.»

La clase médica y la farmacéutica de esta provincia dióse tomará también un acuerdo pertinente para demostrar su agradecimiento á la primera autoridad civil, la que con sus acertadas disposiciones ha abolido el intrusismo, remora perpetua de las expresadas clases médicas—farmacéutica y cuyo incremento, especialmente en los pueblos, iba siendo de cada día mayor.

JABONES FLUIDOS GORGOT MEDICINALES

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo. Preparamos los que siguen y cuantos los señores médicos se sirvan prescribir.

Jabón fluido sublimado. Indicado en el acné juveniles (granos de la juventud, y acné millium (barros).

Jabón fluido al éfrol. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

Jabón fluido al timol. De gran efecto en el tratamiento de la deshidrosis ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

Jabón fluido sulfuroso. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperosil y seborrea (herpes). Licoril, folliculil, etc., etc.

NOTA:—A cada frasco acompaña un prospecto en donde se indica la manera de usarse.

DE VENTA:—En todas las buenas perfumerías, farmacias y en los mismos puntos donde se vende el jabón fluido á base de hiel de vaca afrecho y salol.

En el Centro de Anuncios se facilitarán datos para los pedidos al por mayor.

Sesión Municipal

Ayer á las doce y cuarto se reunió el Ayuntamiento de esta Ciudad, en sesión ordinaria convocada por segunda vez.

La Presidencia del Alcalde D. Bernardo Calvet con la asistencia de los Concejales siguientes:

Liberales: Sampol, Barceló y Mir, Pascual, Fuster, Alemany y Pujol, Calafell y Oñiver.

Conservadores: Truyols, Castaño, Más, Bestard, Juan y Roca, Bonnin, Canet, Bannasar, Rosselló y Cazador, Estela y Sureda y Rodríguez.

Republicanos: Martí, Serra, Alemany y Alcina, García Orell, Barceló (D. Miguel), Fuset, Juan y Miralles, Trián, Rosselló y Escanellas, Alorda y Pou.

Independiente: Compañy.

—Abierta la sesión por el Sr. Presidente fué leída y aprobada por unanimidad el acta de la anterior.

—También fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

—El Secretario suplente Sr. Morro procede á la lectura del Dictamen de la mayoría de la Comisión de Gobierno y Policía, inhibiéndose de designar la persona que debe desempeñar el cargo de Oficial Mayor de la Secretaría; de la proposición que vuelve al Ayuntamiento presentada en la sesión anterior, proponiendo para dicho cargo á D. Benito Pons y voto particular de la minoría de dicha Comisión.

El Sr. Sampol, como Presidente de aquella Comisión, dá extensas explicaciones sobre los motivos que le han inducido á inhibirse de hacer dicha designación.

Dijo que en el seno de la misma surgió discrepancia de pareceres, entre la minoría republicana y la mayoría, discrepancias que fueron motivadas por ser este asunto ya prejuzgado por aquella.

Sostuvo que la Comisión se vio obligada necesariamente á tomar esta resolución ante la desautorización que sufrió en la última sesión, apesar de la galantería de la minoría al hacer constar que no trataba de mermar las atribuciones de la Comisión.

Entendió que no era posible aceptar bajo ningún concepto la teoría que sustenta la minoría de la repetida Comisión, puesto que en ninguna parte mas que en la guía municipal, ha visto que existan estos Jefes de Sección á que se refiere la proposición; y que por lo tanto, de vernos obligados—dice—á elegir para aquel cargo de entre estos cuatro Jefes, podría darse el caso geodónico de escoger al Secretario, por ser uno de ellos, para que se sustituya á sí mismo.

El Sr. García Orell, contestando la argumentación del Sr. Sampol, dijo que, de tal modo se ha complicado este asunto, que para cualquiera que no haya seguido su curso minuciosamente y lo juzque por la apariencia, viendo á los que apoyan la proposición y á los que la combaten, vá á creerse, primero, que la iniciativa de hacer el nombramiento que propone la minoría de la Comisión, parte de D. Benito Pons; segundo, que la minoría republicana apoya al Señor Pons y pretende imponerle y hasta llegó á pactar benevolencias; y tercero, que hemos puesto obstáculos á que continúe el Sr. Morro desempeñando el cargo que ocupa.

Esto que pudiera pensarse—añade—se aparta de lo cierto. Lo verdaderamente cierto es que, primero, el señor Pons no ha solicitado la plaza para que se le propone; segundo, que esta minoría no pretende hacer imposición alguna, sino que posee de su deber, se contenta con los derechos que tiene; y tercero, que no se trata, ni remotamente de hacer objeción alguna á la personalidad del Sr. Morro.

El Alcalde, que es el principal interesado en la buena marcha de los asuntos en tramitación que hay en la casa, se convenció de la necesidad, de aligerar el trabajo que pesa actualmente sobre el Oficial primero, por enfermedad del Secretario. Y partiendo de esta base y por propia iniciativa llamó al Sr. Pons á quien expuso la dificultad en que se encontraba el Sr. Morro, doblada al gran espacio de tiempo que le absorbe el Negociado de quintas que le está encomendado, en el cual no es fácil que le sustituya otro empleado.

Y añadió el Alcalde—continúa—¿no podría V. Sr. Pons, desempeñar el cargo de Oficial Mayor, disfrutando parte del sueldo del Secretario? Aceptó el Sr. Pons esta oferta, pero con un desprendimiento tal, que solo lo hizo en cuanto á la primera parte; es decir, renunciando el sueldo que se le ofrecía con merma para el del Secretario.

Hace el Sr. García un elogio de los buenos servicios que presta el Sr. Pons al Ayuntamiento, añadiendo que no se limita á cumplir su obligación como empleado, sino que continuamente se le encargan trabajos ajenos á los suyos, los cuales hace siempre gustoso y gratuitamente.

Ahora mismo—añade—el Sr. Castaño le ha encargado un trabajo, y él siguiendo su conducta de desprendimiento....

El Sr. Castaño: se trata del diploma para los exámenes.

El Sr. García: sea lo que fuere lo hace con satisfacción y sin ser remunerado.

Después que hubo consultado el Alcalde la opinión de los Jefes de las minorías, se acordó proponer al Sr. Pons, en reunión secreta y se acordó no por unanimidad, sino por unanimidad y con marcadas muestras de satisfacción de todos los presentes.

Pero después, y aquí empieza el *via crucis*, se dijo por los liberales, que los conservadores pondrían objeción á que se nombrara al Sr. Pons. Consultóse con los conservadores y estos negaron rotundamente este extremo. ¿Tiene esto su explicación racional?

Y he aquí porque la minoría republicana se obstinaba en la otra sesión en dar al asunto aquel carácter de urgencia. Por eso lo hicimos, para que si de ello resultaba desaire, no fuere para el Sr. Pons, fuere para el Sr. Alcalde puesto que de él exclusivamente partió la iniciativa.

Nos ha dicho el Sr. Sampol—continúa—que solo en la Guía municipal consta algo sobre Jefes de Sección. Doloro que no los haya encontrado, como yo, en otras partes.

En Sesión que celebró esta Corporación el día 21 de Febrero de 1898, fué nombrado D. Eduardo Morro Oficial primero y para cubrir su vacante, se nombró á D. Juan Marqués.

En 28 de Junio de 1892, época en que era Concejel el Sr. Sureda é Ingeniero de la Casa el Sr. Calvet, se tomó el acuerdo de elevar á la categoría de Jefes de Sección á los Sres. Morro y Marqués.

Y posteriormente en Noviembre de 1899, el Sr. Planas, rehizo la plantilla, y dejaron aquellos de ser Jefes de Sección pasando á serlo de Negociado.

Todos estos datos constan en los libros de actas y en los expedientes personales respectivos.

(El Sr. Alemany y Pujol: Pido la palabra.)

Pero la idea principal que perseguimos—añade—es la de hacer constar que ni el Sr. Pons quiere ser Oficial Mayor, ni esta minoría se obstina en que lo sea.

Queremos si, que se cumpla el acuerdo tomado. Este consiste en que se haga el nombramiento de entre los Jefes de Sección y como descontando al Secretario quedan tres personas, elijas de entre ellas.

Si así no se hace, si no se cumple este acuerdo, protestaremos con toda la medida de nuestras fuerzas.

He dicho, por ahora; me reservo el derecho de contestar á lo que diga el Sr. Síndico.

El Sr. Alemany y Pujol: dijo que su intervención en este debate, se limitaba á reforzar, si cabe, la argumentación del Sr. Sampol.

Añadió que no tenía más intención que aclarar algunas dudas respecto del concepto en que se tiene á los Jefes de Sección respecto de los de Negociado.

El Sr. García—dijo—ha tratado de desvirtuar los argumentos del Sr. Sampol, pero no ha sacado de ninguna parte más que de la Guía municipal la existencia de esos Jefes de Sección, que según el mismo Sr. García fueron anulados por el Sr. Planas, y por consiguiente no pueden existir más que en esa Guía, debida al Cronista del Reyno de Mallorca y mandada imprimir por el Ayuntamiento.

Pero el contexto de ella, ha sido aprobado oficialmente por la Corporación municipal?

Como no estaba presente á la Sesión en que se tomara el acuerdo á que alude el Sr. García, no puedo hacer afirmaciones categóricas, pero por mis noticias oficiosas, puedo afirmar que la idea que animaba á los que lo tomaron, era la de que el nombramiento podía hacerse de entre los Jefes de Negociado.

Del presupuesto, que es un documento oficial, no resultan los tales Jefes de Sección, solamente veo en él, que hay

el Secretario, que es el Jefe único y todos los demás son oficiales.

Por insistencia ha dicho el Sr. García que los liberales indicaron que los conservadores ponían obstáculos en que fuera nombrado el Sr. Pons. Como supongo que se refiere á los Concejales liberales, debo hacer constar, por mi parte, que rechazo esta alusión.

No tengo animosidad ni contra el señor Pons, ni contra ningún otro empleado de la Casa.

Nada más.

El Sr. Martí, sostuvo que no tenía importancia eso de que debe de ser nombrado uno de los Jefes de Sección ó de Negociado. Lo que importa es que el nombrado sea digno de serlo.

Ya ha demostrado el Sr. García—añadió—de la manera como se demuestra ante los Tribunales, la naturaleza de unos y otros empleados y es sabido de todos que los Negociados están agrupados en Secciones y que cada Sección tiene su Jefe.

La minoría republicana no tiene por que nombrar sustituto al Secretario. El Alcalde fué el que notando esta necesidad, inició el nombramiento ofreciendo la plaza al Sr. Pons por propia iniciativa.

Claro que el Alcalde no buscaba al Sr. Pons, iba en busca de una persona capaz de desempeñar aquel empleo. Vió al Sr. Labandera también, pero este, quizás conforme á sus conveniencias se escusó legalmente. Luego después fué cuando se le ofreció al Sr. Pons quedando todo convenido, sin más obstáculos que dar al nombramiento una forma legal, forma de sesión y hé aquí por qué se tuvo la sesión secreta.

A mí no me importa que sea uno u otro el Oficial Mayor. Ya sabe el señor Morro que ninguna aversión tengo contra él, poseo testimonios de la distinguida consideración en que le tengo.

A mí no me importa repito, que sea el Sr. Pons u otro cualquiera el que se nombre, ni me importa nada que afecte al Secretario. Lo único que me importa, es que haya liberales y que haya conservadores y que haya formalidad.

(El tono vivo con que el orador pronuncia estas palabras, motiva murmullos en el público.)

¿Y como se justificará ahora, que con estos precedentes del Alcalde, pueda volverse sobre un acuerdo, con la simple excusa de que fulano se opone.... mengano tiene reparos....?

Sucede esto, precisamente porque no hay Alcalde, no hay Presidente y por consiguiente no puede haber administración.

(Fuertes rumores en el público, que degeneran en escándalo.)

(El Sr. Alcalde agitando la campanilla restablece el orden.)

El Sr. Alcalde: Ruego al Secretario que consigne en el acta íntegras las palabras que acaba de pronunciar el señor Martí.

El Sr. Pou: que consten. Todos las suscribimos.

El Sr. Martí: Sí, que se consignent. No hay inconveniente. Si S. S. quiere se las repetiré.

Abandonó—añade—el sitio que ocupan ciertos puestos por puro merecer que les conceda el poder ejecutivo.

Quisiera que se me dijera quien falta aquí á la verdad, el que dice que el Sr. Sureda puso reparos en el nombramiento del Sr. Pons, ó el que niega que aquel hiciera tamañas manifestaciones.

Doloro la ausencia del Sr. Sureda, no porque no está dignamente representada la minoría conservadora, sino porque con su palabra resolvería esta cuestión.

En cuanto al dictamen de la mayoría de la Comisión de Gobierno y Policía podría hacer varias observaciones, pero me limito á decir que opino debiera haber dictaminado blanco ó negro, pero nunca inhibirse de dar un dictamen concreto.

Recordando la frase que en el dictamen se consigna censuro que se haga constar sea de mal efecto la tenacidad inusitada de esta minoría, por cuanto no es tenaz el que hace uso de su derecho.

Repto con el Sr. García que en cuanto al nombramiento no tenemos interés personal alguno, y si apoyamos al señor Pons fué creyendo que el Alcalde estaba, al hacer el ofrecimiento, inspirado del buen deseo de que nombrándole salieran todos favorecidos. Y aceptamos el nombramiento, todos los de la minoría republicana, en virtud del Reglamento de Secretarios, por más que no le concedemos valor legal alguno.

Protesto de las interrupciones que he sufrido por parte del Alcalde, sin haber faltado en mis palabras. Tanto es así, que pienso seguir haciendo uso de mi derecho en la forma que lo he hecho ó en otra quizás más dura. Pienso hablar de otras cosas y citar nombres y personas.

No tiene fuerza el argumento que se ha empleado de que pueda darse el caso de nombrar al Secretario para que se sustituya á sí mismo; es una razón forzada que se ha aducido á falta de otras más contundentes.

He dicho.

El Sr. Alcalde: dos palabras sobre este asunto: efectivamente he algunas gestiones acerca de los Sres. Labandera y Pons para nombrar á alguno, sustituto del Secretario.

El primero me demostró su incompatibilidad y el segundo me dijo que estaba dispuesto á aceptar el cargo á condición de que su nombramiento fuera por unanimidad, puesto, que de tener un solo voto en contra lo dimitiría inmediatamente.

Por esta razón soy el primero en votar en contra del Sr. Pons, puesto que como hay quien no está conforme en concederle el nombramiento no quiero ponerlo en la precisión de dimitir, no ya el cargo de Oficial Mayor, sino hasta el de Archivero.

A ruego del Sr. Martí, la minoría republicana retiró el voto particular.

Se aprueba el dictamen de inhibición presentado por la mayoría de la Comisión.

Se aprueba también una proposición incidental firmada por los Sres. Calvet y Castaño, solicitando, que en cumplimiento de Secretarios, el Ayuntamiento nombre al Oficial Mayor.

El Sr. Fuset: Es un cargo sin remuneración alguna.

El Sr. García: Y que el que resulte nombrado debe desempeñarlo, además del que tiene á su cargo actualmente.

El Sr. Alcalde, contesta afirmativamente.

Se hace la elección por medio de votación secreta.

Y obtiene veinte votos D. Eduardo Morro y Español, contra once papeletas en blanco.

A ruego del Sr. Martí se hizo el recuento de los votantes y habiendo treinta y uno quedó nombrado el Sr. Morro Oficial Mayor del Ayuntamiento.

Siendo las dos de la tarde y en virtud de un acuerdo del Ayuntamiento el Sr. Alcalde, suspendió la sesión para reanudarla hoy á las doce.

A las doce y cuarto de hoy se ha reanudado la sesión municipal. Se empieza á tratar de los asuntos puestos á la orden del día al entrar en máquina este número.

Sobre turismo

La expedición de Berna

Durante el día de ayer los profesores y estudiantes de la Universidad de Berna, recorrieron los alrededores de la ciudad, visitando algunos la costa de poniente hasta llegar á Cas Catalá, en donde almorzaron.

Al oscurecer regresaron á esta capital y por la noche la mayoría de ellos asistieron á la función del Teatro Principal, en donde se representaba *Sahara, la ladrona de niños*.

Este mediadía en el vapor correo *Lulio*, deben partir para Alicante, en cuyo punto dará comienzo la excursión que tienen proyectada á diferentes puntos de la costa levantina.

Segun han manifestado dichos excursionistas, marchan gratamente satisfechos de los resultados obtenidos en la expedición científica que acaban de realizar á Mallorca.

De Barcelona han llegado esta mañana á bordo del vapor correo *Cataluña*, algunos turistas extranjeros, la mayoría de paso para Argel, para cuyo punto se embarcarán mañana, en el vapor correo *Miramar*.

Con este motivo esta misma mañana marcharán Valldemosa y otros puntos de la isla de donde regresarán mañana.

El doctor de Bélgica Mr. Witke, se encuentra en Sóller debiendo regresar uno de estos días para embarcarse para la península.

Dicho señor formula un informe como hemos dicho para entregar á la Sociedad *El Turismo*, de aquella nación, que para muy en breve tiene proyectada una excursión á esta isla.

GRAN CAFÉ NOVEDADES

Grandes Conciertos tarde y noche por el QUINETO, compuesto de los profesores Sres. Aguiló, Martí, Bonnin, Roca y Muntaner.

SOIREE DE MODA

- 1.º Marie Stuart, Lebeau.
- 2.º Música Prohibida, Gastaldón.
- 3.º Tannhauser, Wagner, (á petición).
- 4.º Addio, Melodia, Cioffini.
- 5.º Gavotta, Brissón.
- 6.º Entré de la muerta, sonata valenciana, Giner.
- 7.º Valzer, Tesoro mio.

Servicio económico y esmeradísimo.

CAFÉ MAHONÉS

Gran soirée de mode para hoy jueves y debut de Enriqueta Pérez, (coupletista y tanguista).

Grandes y extraordinarios conciertos para hoy tarde y noche, por la aplaudida troupe franco española *Gabriela Clavijo* (la niña del garrotin); Mlle. D. Herbes, Mlle. Saphir, Enriqueta Vila, Andrea Canela, Rosita Arró (La Brasilera) y Juanita Najer, finalizando todos los conciertos con las sesiones del Cinematógrafo Lumler.—Entrada libre.

ENFERMOS

Probad el aparato Eiectra. Calma el dolor, dá nuevas energías, regulariza la circulación de la sangre y vigoriza el organismo. Prueba y no sufrirás más.—Misión 13, entresuelo.

MOTOR

Á GAS de 8 caballos, se vende en muy buenas condiciones en el Cinematógrafo. Informes en la Fotografía Truyols.

ALMACENES Montaner

Sindicato, 2 d 10 — Milagro, 1 d 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora y Caballero

PARA CUARESMA

Artículos negros de 1.ª calidad y CHALES BLONDA.

PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

GÉNEROS DE PRIMAVERA

Se han recibido grandes surtidos de familias para

TRAJE DE CABALLERO

Abundancia y Buen Gusto.—Buenos géneros y precios FABULOSAMENTE BARATOS

El tiempo

Ayer al medio día amainó notablemente el mal estado del mar en nuestra zona marítima. Con este motivo la mayoría de los vapores que se hallaban detenidos en el puerto pudieron emprender viaje.

El primero que lo efectuó fué el «Isleño», que se hizo á la mar para Marsella, por la tarde á primera hora.

Luego le sucedió el vapor «Balear», que marchó á Barcelona de donde debe regresar mañana.

A la última hora de itinerario levó anclas también el vapor «Miramar», con destino al mismo punto.

El bergantín goleta italiano «Mariana», después de terminar la descarga de piedras de mármol, y aprovechando la bonanza, emprendió viaje para Mallorca.

Esta mañana han llegado los vapores «Menorquin» y «Cataluña», procedente de Mahón y Barcelona, respectivamente.

El bergantín goleta «San Francisco», y las polacras goletas «San Antonio» y «Lareño», también se hicieron á la mar para el punto de su destino.

Durante el día de hoy es muy probable que abandonen nuestro puerto los siguientes buques que no lo hacían á causa del temporal.

Pailebot «Los Amigos», para Ciudadela; balandra «San Sebastián», para Mazarrín; laúd «Angela», para Ibiza; ídem «San José», para Ibiza; ídem «San Antonio», para Valencia, corbeta «Formosa», para Barcelona; vapor «Lulio», que saldrá este medio día para Ibiza y Valencia.

El vaporcito «Salvador», se encuentra verificando un cruceo por la costa.

Mañana llegarán de Barcelona los vapores «Balear» y «Miramar», quedando con ello restablecido el servicio de comunicaciones con la península que desde hace bastantes días venía irrogando grandes perjuicios al comercio.

Ecos de Sociedad

Turno de misas

Esta mañana en la Parroquia Iglesia de San Miguel se ha rezado un turno de Misas en sufragio del alma de la virtuosa señora D. Margarita Coll, madre de nuestro estimado Director D. Joaquín Domenech.

Con tal motivo nuestro querido compañero y su distinguida familia ha recibido reiteradas muestras de pésame á las que unimos la nuestra.

Enferma

Se halla notablemente mejorada de la enfermedad que desde hace unos días la retiene en cama, la distinguida esposa de nuestro gobernador civil de esta provincia D.º Fernando Montero Ríos.

Deseamos á la enferma un pronto y total restablecimiento.

Feliz viaje

Después de pasar una temporada de villegatura en esta isla, salieron ayer tarde para Barcelona, los marqueses de Linares y su bella esposa D.ª Brígida Montis, siendo despedidos por el Capitán General Sr. Ortega, el Gobernador civil Sr. del Campo, el General Gobernador Sr. Perez Clemente, el Secretario del Gobierno civil Sr. Martínez de Campos y nutrida representación de nuestra aristocracia.

Entre el pasaje salido ayer tarde para Barcelona en el vapor correo *Miramar*, figuraban: D. Nadal Taberner y señora, D. Vicente Alemany, D. José Janer, D. Manuel Sainz y señora, don Juan Puigerver y señora y otros.

Para Marsella salieron en el vapor *Isleño*, D. Juan y D. Pedro Serra, don Antonio Trias y D. Mariano Carbó.

Bienvenidos

A bordo del vapor correo *Menorquin*, han llegado esta mañana de Mahón, entre otros: D. Juan Mir, D. Salvador Llopis, D. Juan Llompert, D. Agustín Vidal, D. Pedro Ramis y D. Jaime Ferrer.

De Barcelona han llegado esta mañana entre otros en el vapor correo *Cataluña*, D. Bartolomé Martínez, don Juan Gual, D. Juan Martí, D. Antonio Vilalonga, D. Manuel Garau, D. Jaime Comas, el Doctor señor Toral, D. Antonio Caffelas, D. Antonio Ramis y Ganché y otros muchos.

En el mismo vapor era esperado el administrador del Real Patrimonio y distinguido abogado D. Enrique Sureda.

Dicho señor pasó á aquella ciudad juntamente con su esposa, con motivo de hallarse bastante delicado de salud su padre político, el general D. José Hernández.

Por noticias que tenemos dicho señor se halla fuera de cuidado.

Noticias generales

Agitación carlista?

Barcelona 28.

«Memento en Calella.—Registros.—El cabecilla «Socas».—Con trabuco»

El inspector de vigilancia D. Antonio Ramirez salió ayer mañana de Barcelona, con objeto de practicar varias diligencias ordenadas por el gobernador civil.

El Sr. Ramirez y el agente que le acompañaba marcharon á Calella, en cuya población debían efectuar algunos registros domiciliarios y acaso efectuar detenciones.

Anoche, el duque de Bivona recibió un telegrama de su delegado, comunicándole que al ir á cumplimentar las órdenes que había recibido, en el domicilio de Manuel Puigvert (a) Socas, éste, armado de un trabuco, salió de su casa, huyendo campo atravesado, sin que fuera posible darle alcance.

El fugitivo, en cuya persecución salió la guardia civil, es un titulado coronel carlista, cuyo nombre sonó mucho en la última guerra civil.

El inspector Sr. Ramirez practicó después un registro en el domicilio de un tal Sala Compte, incautando de tres sables, un revólver de reglamento y varios cartuchos.

Sala Compte fué detenido. También practicó el Sr. Ramirez otros registros que, según parece, no dieron el resultado que se esperaba.

A la hora en que escribimos estas líneas, el Sr. Ramirez no ha regresado á Barcelona ni ha vuelto á comunicar, que sepamos, nuevas noticias al gobernador.

Manuel Puigvert es persona muy conocida en la comarca. Hombre de edad avanzada, es de constitución vigorosa y de carácter enérgico. Ha sido alcalde de Calella y disfruta de una envidiable posición.

Acerca de este individuo, hace ya bastantes días que *La Lucha*, de Gerona, hizo determinadas indicaciones relacionándolas con la supuesta agitación carlista.

Registro importante

Deposito de armas.—Mas de cien fusiles.—Detención.—La partida de Calella.—Lo que dice el gobernador.

Esta madrugada, siguiendo las instrucciones del gobernador civil, el jefe de vigilancia, Sr. Tressols, y el inspector Carbonell, acompañados de varios agentes; han practicado algunos registros domiciliarios, entre ellos uno en el piso primero de la casa número 32 de la calle de Vilapomat. Allí encontraron 57 fusiles de cañón largo, 51 de cañón corto, un sable, cinco bayonetas y 17 paquetes de cartuchos.

Todas estas armas estaban perfectamente embaladas en cajas de madera.

La policía ha detenido á Don Luis Font, propietario de la referida casa, que habita en la calle de Borell, número 47.

El Sr. Font ha dicho que la casa la había alquilado á un individuo á quien persigue la policía.

Hace protestas el Sr. Font de que ignoraba la existencia del depósito de armas.

El gobernador ha manifestado á los periodistas que estos fusiles no serán los últimos que se descubran.

El gobernador no ha recibido positivamente nuevas noticias de Calella, dada de que se trate del levantamiento de una partida.

Esto no obstante, ha dado órdenes á la guardia civil, somátenes y mozos de la escuadra de aquellas inmediaciones, para que den una batida.

SERVICIO TELEFONICO Y TELEGRAFICO

(De nuestros Corresponsales especiales en Madrid y Barcelona, Sres. Martínez Albacete y Franco del Río.)

Un artículo de "El Liberal," Madrid 28 (á las 7.)

Modificación ministerial.—Mirada retrospectiva.—La crisis de los encajes.

El Liberal dice esta mañana que Moret se propone ir á Sevilla durante esta Semana Santa, cuando regrese el rey de su excursión al archipiélago canario. Acaso este viaje se relacione con algún proyecto que le acarabajea al presidente, desde la marinerena del Congreso: el proyecto de modificar hondamente el ministerio.

Resuelta la cuestión en Sevilla, podría ponerse en práctica en Madrid en los pocos horas que estará el rey en Palacio.

Reproduce la información de La Epoca, cuando, después de la suspensión de las sesiones y del espectáculo que dió la mayoría, fué Moret á Palacio á presentar nuevamente la dimisión.

Fue esto motivado principalmente por el efecto que causó en Moret una conferencia que tuvo Canalejas.

Lo que se habló en Palacio no se sabe; pero hay quien asegura que alguien pronunció estas palabras:

«Eso pudo usted hacerlo ayer.» Moret decidió aplazar para más adelante volver á plantear la cuestión.

Por eso se llamó la última crisis la crisis de los encajes, porque se dijo para después de la boda, aunque ahora parece que Moret quiere adelantar los sucesos.

De la Península

Jefe de policía

Ha sido nombrado jefe de la policía de la frontera de Gerona, con residencia en Portbou, el redactor del Diario Universal D. Manuel Casal.

El general Linares

Moret está muy mejorado, habiéndose levantado esta mañana para celebrar una conferencia con el general Linares y darle las últimas instrucciones.

El nuevo capitán general de Cataluña saldrá mañana para esa capital.

Inspector cesante

Ha sido declarado cesante el inspector especial de alcoholes de la provincia de Tarragona.

Armonías ministeriales

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que no es exacto lo que se ha dicho respecto á que Moret esté deshaciendo toda la obra de Romanones en el ministerio.

Esto lo prueba el hecho de no haberse publicado en la Gaceta nada que no lleve la firma de Requejo.

En todo caso sería la responsabilidad para éste.

Requejo, por su parte, asegura que no ha hecho otra cosa que autorizar lo que dejó hecho ya Romanones, incluso en la cuestión de la policía, que ha salido tal como lo dejó arreglado el ministro antes de marchar con el rey.

Moret se ha limitado á recomendar el nombramiento de dos empleados: uno de 1,500 pesetas y otro de 2,500.

Por Romero Robledo

En la iglesia de San José se han celebrado horas fúnebres por el alma de Romero Robledo, costeadas por la Academia de Jurisprudencia.

La concurrencia fué muy numerosa.

Presidió el Sr. Canalejas.

Anoche, en la citada Academia, hubo una velada necológica en honor del que fué diputado por Antequera, haciendo una apología muy elocuente del finado, el académico Sr. Pous.

Niño con dos cabezas

María Morato, esposa de un carabnero que presta servicio en la barriada de la Salud, de Santúcar de Barrameda, ha dado á luz á un niño con dos cabezas.

El destroyer Osado.

Según noticias de Cartagena ha salido el destroyer Osado para esperar la vuelta del rey en la desembocadura del Guadalquivir y acompañarle en su arribo á Sevilla.

Atropello policiaco

En León un inspector de policía ha alanzado la Redacción del periódico La Opinión, incantándose de los ejemplares del último número, moldes y demás utensilios de confección del periódico.

El director protestó contra el atropello; pero el inspector no hizo caso de la protesta.

Un notario levantó acta del hecho. Del asunto entenderán los tribunales.

Temporal

Frente al cabo Prior (Coruña) el viento volcó una barca de pesca, siendo recogidos sus seis tripulantes por una trahera que pasaba cerca.

Del extranjero

Un telegrama de Melilla dice que Mdm. Du Gast visitó al gobernador de la plaza.

Hoy marchará á Ceiland para visitar al Roghi.

Fuerzas leales han atacado á algunas tribus rebeldes, destruyéndolas.

La revolución rusa

Telegrafian de Odessa que antes de ser fusilado el teniente Smith, legó á los revolucionarios toda su fortuna, consistente en cinco millones.

Treinta millones en el juego. Dicon de Niza que un caballero llamado Anselden ha ganado cinco millones al «bacarrat».

En 1904 ganó al mismo juego en una noche 25 millones.

Huelga colosal.—400,000 huelguistas.

Comunican de Nueva York, que en la cuenca minera de Indianópolis, continúan las gestiones para llegar á una avenencia entre los patronos y los obreros.

Se cree que no se llegará á un perfecto acuerdo.

Para el 1.º de Mayo está acordada la huelga general, que comprenderá á 400,000 obreros.

El panamericanismo

«La Post» dice que la República Argentina, el Brasil y Méjico han consentido tácitamente cooperar con los Estados Unidos en el movimiento que tiende á poner de acuerdo todo el hemisferio occidental sobre las cuestiones importantes que interesan al Nuevo Mundo.

«La Post» añade que el resultado de la próxima Conferencia panamericana de Río Janeiro abrirá probablemente los ojos de Europa sobre la inevitable formación de una fuerte unión política y comercial panamericana, bajo la dirección general de los Estados Unidos.

La escuadra argentina

La República Argentina ha encargado á Europa la construcción de dos acorazados de 13,000 toneladas y varios torpederos.

La flota de combate de Alemania.

El corresponsal del «Globo» telegrafía desde Berlín.

Las dos escuadras que forman la flota activa de combate de Alemania se hallan enteramente listas.

El sexto buque, el «Hessen» ha sido afectado á la segunda escuadra.

Sus ensayos han tenido pleno éxito.

La primera escuadra comprende cuatro acorazados del tipo «Wittelstach», con 12 toneladas.

La segunda escuadra posee cuatro acorazados del tipo «Brandenburg», de 9,847 toneladas y cuatro del tipo «Brunschweig», de 13,200 toneladas.

Entrevista desmentida

En los círculos políticos de Berlín se ha desmentido oficialmente que el kaiser celebre ninguna entrevista con el rey Eduardo de Inglaterra.

Parece que esto se ha acordado á consecuencia de una entrevista que ha tenido el soberano inglés con M. Deleassé en Biarritz.

Incendio

Dicon de Nueva York que un formidable incendio ha destruido el edificio ocupado por la Compañía marítima.

Las pérdidas se calculan en diez millones de francos.

Yanquis y tagalos

Según dicen de Manila se trata de realizar un nuevo levantamiento general en todas las islas Filipinas, más formidable aún que el realizado durante los últimos años de dominación española en aquellas islas.

El Rey en Canarias

El valle de la Orotava.—Entusiasmo.—Banquete.—Buque portugués.

Telegramas oficiales de Tenerife anuncian que á las nueve y media de la mañana desembarcaron el rey, los infantes y sus séquitos, marchando á hacer una excursión al valle de Orotava.

La muchedumbre que presenciaba la partida los aclamó.

El banquete de anoche estuvo brillantísimo.

El local estaba adornado con plantas tropicales.

En el escenario se destacaban dos enormes palmeras.

El banquete terminó á las nueve y media de la noche, dirigiéndose las personas reales al Alfonso XII.

La bahía, iluminada á la veneciana, presentaba fantástico aspecto.

Ha fundado en Tenerife el buque portugués San Rafael.

El comandante estuvo en el Alfonso doce á ofrecer sus respetos al rey.

Conferencia de Algeciras

Esperando instrucciones.—El asunto de la policía.—Optimismo.—Ni vencedores ni vencidos.

Dicen que la sesión de ayer de la Conferencia duró dos horas y media.

Se aprobaron veinte artículos, relativos á los inspectores del Banco y sus atribuciones; pero no habiendo llegado á un acuerdo, respecto del número de aquéllos, se aplazó la resolución definitiva hasta que los delegados reciban nuevas instrucciones de sus Gobiernos respectivos.

Se examinó también la organización de la policía, con el nuevo texto formulado por el Comité de redactores.

Consta de 15 artículos, de los cuales cinco tratan de la policía en los puertos con instructores franceses y españoles.

Este asunto se aplazó también para otra sesión, en que el Comité de redactores presentará nuevo texto respecto de algunos de dichos artículos.

Al tratar de las instrucciones del inspector general, se acordó que éste remita dos informes sobre el funcionamiento de la policía: uno dirigido al sultán y otro al cuerpo diplomático de Tánger.

En cuanto al individuo que se encargue del desempeño de aquel cargo, se propuso que el sultán pueda elegir entre un suizo y un holandés.

Francia pidió que el sultán quede en libertad de elegirle entre todas las potencias; pero Alemania se opuso, y los demás delegados entendieron que siendo suizo, podía ser una garantía de neutralidad en sus funciones.

La impresión general es que el acuerdo obtenido contribuirá á desvanecer el malestar que había en Europa y favorecerá la aproximación entre Francia y Alemania asegurando la paz universal.

El duque de Almodóvar especialmente, se muestra muy complacido de que se haya llegado á un acuerdo, sin que hayan resultado vencidos ni vencedores en la árdua labor llevada á cabo.

Todo indica que esto se halla terminado.

En los jardines del hotel Cristina se han obtenido retratos y grupos que simbolizan la situación actual.

En el primero de estos grupos aparecen el duque de Almodóvar entre Revoil y Radowitz, representantes respectivamente de Francia y Alemania.

En los demás, los delegados franceses aparecen dando la mano á los alemanes.

Madrid 29 (á las 5'30')

Insistese en la crisis.—Romanones disgustado.—Los aranceles.

Insistese en que al regreso del Rey se producirá una crisis parcial.

Parece que el Conde de Romanones se halla disgustado por haberle deshecho el Sr. Moret todo el programa que se había trazado en el Ministerio de la Gobernación.

Enredase la cuestión de los aranceles, dificultando la formación de tratados de comercio.

Lo que dicen los carlistas.—El entusiasmo por D. Jaime.

Un caracterizado carlista atribuye la intención que recientemente se ha hecho, al entusiasmo de la juventud carlista por la visita que ha hecho don Jaime.

Este además de Barcelona y Madrid, visitó algunos pueblos de Navarra, marchando después á Francia.

En Mayo marchará á Varsovia, á incorporarse al ejército ruso, por terminarle la licencia que le había concedido el Zar.

El Kaiser en España.—Cuanto tiempo estará.—D. Alfonso á Inglaterra.

El Kaiser desembarcará en Alicante, pernactando en aquella ciudad.

Su viaje por España durará una semana.

Al marcharse lo hará por el puerto de Santander, embarcando para Alemania.

La estancia del Rey D. Alfonso en la isla de Wight será larga.

Hará el viaje de rigoroso incógnito, y pernactará en el yate Giraldá.

Desórdenes en Jerez.—Amotinados.—Cargas y pedreas.—Disolviendo los grupos.

Dican de Jerez que los obreros sin trabajo recorrieron las calles dando grandes gritos de que se les diese trabajo.

Intentaron invadir la casa del Alcalde.

Asaltaron una carga de pan. Los guardias municipales tuvieron que rechazar á los asaltantes, librándose una colisión en la que abundaron las cargas y las pedreas.

Varios municipales resultaron heridos.

El Alcalde ofreció á los hambrientos darles pronta colocación.

Los grupos se disolvieron.

Moret á Sevilla.—El decreto de disolución.

Asegúrase que el viaje del Sr. Moret á Sevilla obedece al propósito de pedir al Rey el decreto de disolución de Cortes.

También se dice que le será concedido el decreto.

Intentona confirmada.—Sofocada está.

El gobierno ha confirmado la certeza de una intentona carlista.

Sin embargo, han dicho algunos ministros, puede tenerse por sofocada aquel ligero movimiento.

De Algeciras.—El proyecto de aduanas.—Los marroquíes intransigentes.—Factoría bombardada.

Dican de Algeciras, que en la reunión que han tenido los ponentes, se ha admitido el proyecto de aduanas presentado por el Delegado inglés Dr. Sir Nicholson.

Discutióse el proyecto de establecer una caja.

Los marroquíes se mostraron intransigentes sobre este punto.

El vapor de guerra Turki ha bombardeado la factoría de Marchica, habiendo causado muchos daños.

BOLSIN

Barcelona 29 (á las 10.)

Interior. 81'72

Nortes. 52'75

Alicantes. 99'30

Francoes. 15'00

Orenses. 00'00

Coloniales. 00'00

EJÉRCITO Y MARINA

Servicio de la Plaza para el 30 Marzo de 1906.

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Coronel del mismo D. Enrique Pintos Ledesma.

Hospital y provisiones.—El segundo capitán de Artillería.

Vigilancia.—El 9.º oficial de Artillería y clases del Regimiento de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel.—Damián Garau.

JUDICIALES

Esta mañana se ha suspendido por enfermedad del procesado, la vista de la causa procedente del Juzgado de Inca, contra Baltasar Bergas y Bennasar, sobre hurto.

A las once de esta mañana se ha celebrado el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Inca, contra Jaime Cifre y Cifre sobre hurto.

Ha acusado el Abogado Fiscal sustituto Sr. Fiol, defendiendo al procesado el Letrado D. Antonio Pujol.

El Fiscal en vista del resultado de la prueba ha retirado la acusación.

Y el Sr. Presidente ha declarado el juicio concluso para sentencia.

NOTAS DE SPORT

Las carreras internacionales.

Carreras de motocicletas

En el vapor de esta mañana eran esperados varios motociclistas y algunos ciclistas más, los cuales no llegarán hasta mañana.

Entre los motociclistas figuran los siguientes: Bastinos, Guerra, Tusquellas, Astaman Dutaq y Darry, alguno de los cuales traen máquinas que llegan á alcanzar la velocidad de 100 Km. por hora.

Dícese que también se celebrará un gaan match Internacional entre los corredores, Sres. Messori, Neira y Alrich.

El Sr. Messori montará bicicleta y los Sres. Neira y Alrich equiparán un tandem.

Una carrera que despertará interés será la de medio fondo con entrenadores á motocicleta en la cual se disputarán los premios los Sres. Neira Messori Alrich y tal vez el campeón de Valencia Sr. José que también es esperado en uno de los próximos correos.

Dado el atractivo del programa y los corredores que tomarán parte en la fiesta no cabe dudar que el domingo estará concurrido el velódromo de Tirador.

Hé aquí el programa de las carreras:

1.º Desfile por todos los corredores.

Carrera Nacional libre para todos los corredores españoles, 3 vueltas, en tres series, los primeros de cada serie quedan clasificados para la final. Premios: 200, 100 pesetas.

1.ª Serie: Neira, Maura y Riera.

2.ª Serie: Poré, Bastinos y Artemann.

3.ª Serie: Tusquellas, Seguí y Malagrava.

Carrera Regional libre para todos los corredores balears, 3 vueltas en una sola serie. Premios: 25, 15, 10 pesetas.

Inscritos: Maura, Malagrava, Seguí y Riera.

Gran Carrera Internacional libre para todos los corredores, en tres series y un repchage, 3 vueltas; el primero de cada serie y del repchage quedará clasificado para la final. Premios: 300, 200, 100 pesetas.

1.ª Serie Messori, Maura, Seguí y Poré.

2.ª Serie Neira, Riera, Bastinos y Dutaq.

3.ª Serie Tusquellas, Alrich y Malagrava.

Repchage (8 vueltas).

Final Internacional (5 vueltas).

Carrera de motocicletas libre para toda clase de motos, 10 Km. Premios: 200, 100, 50 pesetas.

Bastinos, Arteman, Dutaq y Guerra.

Macht sensacional Messori en bicicleta contra el equipo en tandem nunca vencido Neira-Alrich, 3 vueltas, en dos pruebas y una final en caso de empate. Premio único: 200 pesetas.

Gran Carrera de Resistencia con entrenadores en motocicleta 15 Km. (45 vueltas.) Premios: 250, 125 pesetas.

Neira, Alrich, Tusquellas, Poré y Maura.

Gaceta del día

Por orden superior ha sido suspendida la subasta anunciada para la venta de material inútil de Artillería y que debía tener lugar á las once de esta mañana en el Parque de esta Capital.

Con la anticipación posible se anunciará la fecha en que deba efectuarse.

Ayer al anochecer los Dependientes de consumos de la puerta de San Antonio sorprendieron un carruaje de alquiler, en el que perfectamente ocultos se trataban de introducir fraudulentamente unos 18 kilos de aceite. Con tal motivo llegaron á reunirse en aquel punto unos doscientas personas, comentando el hecho y lamentando el peligro en que se hallan los que utilizan aquellos carruajes, de que se les pueda suponer interesados en el matute.

Se desea vender un billar en buenas condiciones, con todos sus enseres.

Darán razón en la administración de este periódico.

Esta mañana en la calle de la Platería ha ocurrido un altercado entre dos sujetos motivado por cierta cantidad de paja que uno debía entregar á otro.

En el hecho ha intervenido un guardia municipal quien les ha citado para que comparecieran ante la superioridad.

Para el abasto público de esta capital el vapor correo Memorquin ha sido portador de 53 cabezas de ganado vacuno y unas ochenta de la raza lanar.

El land Angela salido para Ibiza embarcó para aquel punto una cantidad de explosivos.

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Cataluña, buen número de industriales catalanes que pensaban presentar postura á la subasta de material inútil de artillería, que debía celebrarse hoy, cuya subasta ha sido aplazada.

También han venido en el mismo vapor buen número de hijos de esta tierra que regresan de Buenos Aires y bastantes trabajadores.

Durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido dos nuevas invasiones de viruela en las calles de Alfarería núm. 43 y Bosch 47.

Hay han sido dados de alta los enfermos variosos domiciliados en las calles de Bauló núm. 6, Moral 29 y calle 10, núm. 20 del Arrabal de Sta. Catalina.

También han sido dados de alta tres variosos del Rollet (Molinar) y dos del Coll den Rabassa.

El número total de atacados de dicha epidemia que existen en esta capital y su término asciende á cuarenta y tres.

Para primera Comunión se ha recibido en la Papelería de F. Soler, Conquistador 41, un inmenso y variado surtido de

DEVOCIONARIOS

á precios sumamente económicos.

A las once de la mañana de hoy se han verificado en esta Catedral Basílica solemnes funerales en sufragio del eminente tribuno Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo.

Dichos funerales han sido organizados por el Ilmo. Obispo de esta Diócesis Dr. Campins y Cabildo Catedral de conformidad con la Carta de Ruego que el Prelado recibió de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

El acto ha revestido caracteres de solemnidad asistiendo al mismo las autoridades civiles y militares y numeroso público.

El Inspector Provincial de Sanidad Dr. López Comas, ha abierto en su despacho oficial un «Libro de denuncias sanitarias».

Esta tarde, á las dos y media se reunirá en el glacis de la explanada de Santa Catalina la mayor parte de los alumnos de las escuelas públicas acompañados de sus respectivos maestros y auxiliares.

Desde allí se dirigirá al Bosque de Bellver en donde pasarán la tarde.

A tan simpática excursión asistirá el gobernador civil de esta provincia señor Del Campo.

El Jabón fluido Gorgot deja el cutis más suave que la felpa: Venta en perfumerías.

Con el uso continuo del Jabón fluido Gorgot desaparecen las manchas y pecas del cutis. Venta en perfumerías.

En el vapor correo Cataluña han llegado esta mañana de Barcelona, buen número de vendedores de juguetes de aquella ciudad que pasan á ésta con objeto de montar en el paseo de la Rambla, puestos y barracones para la feria de Ramos.

Muy en breve comenzarán á instalarse.

También ha conducido el mismo vapor una importante partida de sacos de harina y varias planchas de hierro y acero de peso con destino al vapor Bellver.

ASMA se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Espectáculos

Cinematógrafo Truyols

Programa para esta noche.

9 Estrenos

Ladrones robados.—Diablo negro.—Las víctimas del hambre.—Astucia de un ladrón.—Marmita del Diablo.—Buena pipa.—Paseo en el río.—Cascadas de fuego.—El hambre no tiene escrúpulos.

Sesiones de 6 y media 7 y 1¼ y 8.

HOJA DEL CALENDARIO

VAPORES DIRECTOS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá el día de Marzo del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Precios de pasaje de Palmá para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª 100, y 3.ª 83 duros.

Los pasajeros que tienen pasaje para dicho vapor deben embarcar para Barcelona el próximo lunes día 19 corriente.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 21 de Marzo el vapor español

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto el día 31 de Marzo el vapor

CATALINA

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que deban embarcar para reservársela la cabida necesaria.

Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas Representantes.—San Juan 20—Palma.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguerías y Perfumería.

GRAN FÁBRICA DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE GRÉ M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según requiera.

Ventas de tierras refractarias.—Fábrica: Bordeta, Teléfono núm. 327.—Despacho Princesa y Cotonero 6, Teléfono 647, Barcelona.

HERPES

ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromuros 30 años de éxito

EPILEPSIA (ACCIDENTES NERVIOSOS) CURACIÓN RADICAL CON LAS PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

No quitan el apetito No deprimen Cortan rápidamente los accesos

PASTILLAS BALSÁMICO-PECTORALES

D. FREIXAS ROMERA — Farmacéutico de Barcelona

A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia de Pino, Terpinol y Eucaliptol

ÚNICAS INFALIBLES Y ACREDITADAS EN UN MES

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.

Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las sustancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antisepsia completa esterilizando el aire que se aspira.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Á 150 PESETAS CAJA

Único depositario en Baleares: Centro Farmacéutico. Plaza de la Harina—Palma.

SEÑORAS!!

Maravilloso invento!!

Depilación verdad!!

ANTES

se obtiene usando el

DESPUÉS

DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES

Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

¿ PUEDE DARSE MAYOR GARANTÍA ?

Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.—Barcelona

DE 3 Á 6 Y DÍAS FESTIVOS DE 10 Á 1

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas PERFUMERÍAS, DROGUERÍAS y FARMACIAS

LEED Y FIJARSE BIEN

Remedio infalible contra la calvicie, indispensable á toda persona



El inventor D. RAFAEL RAMOS GIMENEZ garantiza todo cuanto indica en su prospecto, y hace contratos (verdad) á la salida del cabello; si sale se paga y si no sale no se paga. De venta en las principales farmacias, Droguerías y Perfumerías, y el depósito general en casa de su autor.

DON RAFAEL RAMOS

CAMINO DEL GRAO, N.º 8, PELUQUERIA DE ARAGON.—(Frente á los Cuarteles de Caballería) — VALENCIA.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PESETAS

Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

CALLICIDA LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio una peseta. De venta: Gilberto Lasalle, San Nicolás, 29 y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

ANEMIA OSTRINA

RECONSTITUYENTE SUPERIOR Á TODOS. Puede tomarse del niño de teta al anciano más débil. Los que recomiendan la OSTRINA conseguirán el agradecimiento de los enfermos.



CATALOGO GRATIS Y VENTA. Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

ELIXIR DIGESTIVO FARRÉ

Muchos son los medicamentos conocidos para curar las enfermedades de estómago y cuya propaganda diaria en los periódicos, hace que se sostenga en el mercado, pero también es innegable que si así no fuese desaparecerían pronto de la venta, toda vez que solo se logra con ellos el alivio inmediato pero no la curación que espera y desea el enfermo.

NUNCA LAS CÁPSULAS PERUVIANAS BORRELL

35 años de éxito creciente. Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

JARABE IODO-TÁNICO FOSFATADO

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de todo asimilable: es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

ESQUELAS MORTUORIAS PARA ESTE PERIÓDICO

Se admiten hasta las 12 de la mañana en la imprenta del mismo. Soleidad 27 y en el Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia 10.

Se alquila

Un segundo piso en la calle de Jaime II número 32. Informarán, Santo Domingo 12.

Se vende

En la ciudad de Inca una gran casa con varios almacenes adheridos á ella, uno de los cuales tiene unos 20 metros de largo por unos 10 de ancho, con gran corral, estando en punto á propósito para cualquier negocio; tanto se vende á plazos como se alquila. Informen en Inca al médico Sr. Llabrés (a) Calcoys y en Palma, en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

JABÓN FLUIDO GORGOT

Este Jabón compuesto de hiel de vaca, Afrecho y Salol es de perfume finísimo, y viene recomendado por la higiene moderna para la limpieza del cutis, en sustitución del jabón en pastillas. Usándolo en el baño, preserva á la piel y cuero cabelludo de toda enfermedad contagiosa. Con su uso diario se conserva la belleza eternamente.

DE VENTA: En todas las buenas perfumerías de Palma. NOTA: En el Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia se facilitarán gratis botellitas de muestra de este jabón y datos para los pedidos al por mayor.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufren Neurastenia, Clorosis, Ineptencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas, recobran la salud rápidamente que recomiendan los médicos más eminentes. SE REMITIRÁ GRATIS una muestra de este maravilloso TÓNICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) á toda persona que le solicite del autor Sr. Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.